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Алексей Михайлов уверен, 
что управленческий опыт муни-
ципального служащего и еже-
дневное общение с жителями 
округа помогает глубже узнать 
проблемы территории и найти 
для них оптимальное решение.

БОЛЬШЕ ВОЗМОЖНОСТЕЙ 
ДЛЯ ПОМОЩИ ЛЮДЯМ

— Два с половиной года на-
зад жители вашего округа вы-
брали вас депутатом. Что приве-
ло вас к идее баллотироваться 
в депутаты? Оправдал ли вы-
бор новой деятельности ваши 
надежды?

— Идея стать депутатом родилась 
спонтанно. До этого я работал в ад
министрации Первомайского райо
на заместителем начальника отдела 
общественных связей. В мои задачи 
входило взаимодействие со всеми 
общественными организациями и ак
тивистами района. Мне удалось про
явить себя на этом месте — удавалось 
решать довольно серьезные вопросы 
даже на своем уровне. И я понял, 
что помогать людям решать их про
блемы — в целом интересная работа.

В период избирательной компании 
ко мне стали поступать обращения 
от наших активистов — выдвинуть 
свою кандидатуру, хотя сам я желани
ем не особо горел. Тем не менее побе
дил я своих соперников без проблем. 
Думаю, мои надежды оправдались — 
работа депутата дает значительно 
больше возможностей для помощи 
людям, чем работа муниципального 
чиновника.

— И какие возможности полу-
чает народный избранник?

— Работа в администрации рай
она в должности муниципального 
служащего — это работа в рамках 
утвержденных регламентов, с четким 

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ
ГОРОДА НОВОСИБИРСКА

Последние пять лет правительство региона вместе с губернатором 
играют активную роль в развитии Новосибирска.

Много лет в Новосибирской области счи
талось, что за состояние и развитие столицы 
Сибири отвечает ее мэр, а за сельские районы 
и города — губернатор региона. Эту негласную 
традицию с 2018 года изменил Андрей Травни
ков: новый губернатор начал уделять мегапо
лису и его проблемам гораздо больше времени 
и внимания. И хотя формально Травников ни
когда не подменял собой мэра Новосибирска, 

результаты поддержки города правительством 
региона налицо. Начали развиваться социальная 
инфраструктура, реализовываться федеральные 
проекты (из 57 миллиардов рублей, поступивших 
в область на эти цели, 34 миллиарда распреде
лены непосредственно в Новосибирске), обнов
ляется общественный транспорт.

По инициативе Совета депутатов города 
Новосибирска кардинально изменена си

стема исполнения наказов жителей, данных 
депутатам Законодательного собрания ре
гиона, избранным на территории областной 
столицы. Теперь ежегодно из регионально
го бюджета на эти цели выделяются сотни 
миллионов рублей, а это — дополнительные 
бюджетные деньги, вложенные в развитие 
Новосибирска.

Один из главных проектов развития Ново
сибирска за последние годы — четвертый мост 
через Обь, строительство которого уже пере
шло экватор. На левом берегу активно возво
дятся развязки, которые преобразят площади 
Труда и Энергетиков, а на правом — на высоту 
114 метров выросли бетонные пилоны в виде 
гигантской буквы Н.

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2

Андрей Травников, губернатор Новосибирской области

Благодаря усилиям 
губернатора 
в Новосибирске 
активно строятся 
новые поликлиники 
и школы.

ДЕПУТАТ  
АЛЕКСЕЙ  
МИХАЙЛОВ:

ПЯТИЛЕТКА  
ВАЖНЫХ ДЕЛ
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Доля частного сектора на территории 44 округа вели-
ка. Жителей в таких микрорайонах живет не очень много, 
и благоустройство здесь оставляет желать лучшего. Дороги 
ремонтируют медленно, об асфальте жители многих и мно-
гих улиц только мечтают. Специальных городских программ, 
нацеленных на повышение комфорта в частном секторе, 
тоже пока нет. Однако и для таких территорий можно найти 
способ, который позволяет с небольшими затратами ре-
шить проблему с грязью, ямами и лужами на проездах.

Идею предложили и реализо
вали депутаты Первомайского 
района. Улицы начали засыпать 
асфальтовой крошкой из вы
сечки, которая остается после 
ремонта городских магистралей.

— Мы с коллегами депутата
ми увидели, что горы отработан
ного материала складируются 
на отвалах ДЭУ и предложили 
мэрии выделить этот вторичный 
материал для засыпки дорог 
в частном секторе Первомай
ки. Материал хороший, по не
которым характеристикам даже 
лучше щебня. Он неплохо трам
буется, при высокой температу
ре воздуха спекается, из него 
получается ровное и довольно 
прочное покрытие. Ямы и лужи 
на проезжей части исчеза
ют. Нет грязи. Нашим жителям 
это очень нравится, — расска
зывает Алексей Михайлов.

Также были произведены ра
боты в рамках реализации на
казов по асфальтированию улиц 
частного сектора, мкр. Южный 
и мкр. Речпорт. На ближайшие 
два года планируется продол
жение асфальтирования улиц 
частного сектора.

Дороги в частном секторе от
носятся к муниципальной соб

ственности, и такой рачительный 
подход выгоден городу, удобен 
сотрудникам муниципальных ор
ганизаций, в чьем ведении нахо
дится уборка и чистка дорог. За
траты на отсыпку также частично 
взяли на себя депутаты. Они обес
печивают подвоз материала.

Есть у жителей частного 
сектора еще одна нерешенная 
проблема, с которой они тоже 
регулярно обращаются к депу
тату — освещение улиц в вечер
нее и ночное время. Есть стол
бы, подведено электричество, 
а вот замены перегоревших ламп 
жители ждут иногда месяцами.

— Я готов найти возмож
ность и купить качественные со
временные лампы для частного 
сектора. Но дело тормозится 
изза юридических вопросов. 
Муниципальные организации 
обязаны работать в рамках фе
дерального закона №144 о гос
закупках. В итоге, пока идут со
ответствующие процедуры, про
блема с освещением частного 
сектора не решается. Для норма
лизации процесса замены ламп 
в частном секторе надо искать 
какието иные подходы, не на
рушая действующих законов, — 
считает депутат.

РАЗВИТИЕ НОВОСИБИРСКА

Еще один проект федерального масштаба — 
новая ледовая арена в Кировском районе, недавно 
введенная в эксплуатацию. Сюда уже начала пере
бираться хоккейная «Сибирь», рядом благоустроен 
современный парк, а вскоре будет запущена новая 
станция метро «Спортивная».

В последние годы при участии Андрея Травнико
ва и правительства региона стартовало строитель
ство шести школ и семи новых поликлиник (в Ок
тябрьском, Заельцовском, Ленинском и Кировском 
районах). Три новые поликлиники будут введены 
в этом году, оставшиеся четыре — в следующем, 
2024 году. В ходе Сибирского транспортного фору
ма — 2023 губернатор вручил транспортным пред
приятиям ключи от очередной партии троллейбу
сов последнего поколения с автономным ходом. 
На Северном объезде строится новая инфекцион
ная больница, запущена новая станция городской 
электрички Пригородный простор, по программе 
«Безопасные и качественные автомобильные доро
ги» отремонтированы десятки крупных магистралей, 
а Михайловская набережная и новосибирские парки 

НАЧАЛО НА СТР. 1 вообще стали гордостью не только Новосибирска, 
но и всей Сибири.

При этом Андрей Травников ставит перед чи
новниками города очередную масштабную задачу. 
По его словам, время требует от Новосибирска 
не только строительных и иных рекордов, но и но
вых подходов в управлении, широкого внедрения 
полезных практик и современных технологий.

К примеру, губернатор посетил муниципальное 
ДЭУ1, где потребовал от коммунальщиков ради
кально изменить подходы к содержанию дорог 
и тротуаров. К диалогу о развитии Новосибирска 
он решил подключить и городских общественни
ков: в муниципальных районах прошла серия дис
куссионных площадок «Время требует», где жители, 
эксперты, чиновники, представители различных ве
домств и предприятий обсуждают актуальные про
блемы микрорайонов Новосибирска, а также воз
можные варианты их решения.

Позади — пятилетка важных дел.  
Впереди — пять лет упорной работы 
на благо города и области.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

КОМФОРТНАЯ ЖИЗНЬ ДЛЯ ЧАСТНОГО СЕКТОРА

ПЯТИЛЕТКА ВАЖНЫХ ДЕЛ

Идет отсыпка дорог частного сектора асфальтовой крошкой
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соблюдением инструкций, субординаци
ей, даже свобода говорить то, что счи
таешь правильным, ограничена. Депутат 
может критиковать работу чиновников, 
если она не идет на пользу людям, име
ет больше возможностей для решения 
тех или иных вопросов. Депутат может 
поднимать и решать те вопросы, для ре
шения которых у чиновника нет возможно
стей, в том числе и финансовых. У депутата 
есть фонд, из средств которого мы ежегод
но обновляем детские площадки на окру
ге. За 2,5 года новые элементы установили 
в более чем 10 дворах. За счет этих де
нежных средств мы улучшаем материаль
нотехническую базу бюджетных образова
тельных учреждений. А в рамках наказов 
избирателей провели работы по асфаль
тированию, ремонту кровли, и по замене 
окон в образовательных учреждениях.

— Опыт чиновника помогает вам?
— Помогает. Есть понимание, как и на 

каком уровне нужно решать те или иные 
вопросы, к кому обратиться, кто из чинов
ников за что отвечает, и чем может помочь. 
Дополнительный плюс в том, что я из
бирался в Первомайском районе, и ра
ботал в Первомайской администрации. 
Изучил район, узнал проблемы, которые 
есть на территории. Важно теперь по
стоянно обращать внимание чиновников, 
и добиваться, чтобы те или иные вопро
сы жителей находили решение. Напри
мер, я высоко оцениваю важность таких 
работ, как снос ветхого аварийного жилья: 
в 2023 году в рамках наказов были сне
сены аварийные дома по адресу: Старое 
шоссе, д. 5 и д. 3.

— Удается решать?
— Зачастую удается. Без внимания 

проблемы жителей не оставляем.

КОМФОРТ И БЛАГОУСТРОЙСТВО 
В КАЖДЫЙ ДВОР

—  А  ч т о  в о л н у е т  в а ш и х 
избирателей?

— Зачастую обращения избирателей 
касаются локальных проблем. Они мел
кие, но их тоже надо решать. Чаще все
го вопросы связаны с благоустройством 
территории, с работой подрядчиков 
по проведению благоустройства. Здесь 
важен своевременный контроль, чтобы 
все работы подрядчик выполнил каче
ственно, и потом не требовалось переде
лок. Если же при подписании акта приемки 
чтото было упущено, помогаем старшим 
по дому решить вопрос через обращение 
в мэрию, где можем, решаем своими си
лами. Отмечу, что за два с половиной года 
мы благоустроили большое количество 
дворов: были проведены работы по озе
ленению и установке малых форм.

Помогаем нашим жителям и вопросы 
капитального ремонта домов решать, если 

собственники жилья принимают решение 
провести его раньше, чем предполагается 
регламентами.

— Депутаты предыдущих созывов 
отмечали несколько потребительское 
отношение избирателей к депутатам. 
Стали ли жители более ответствен-
ными за свою территорию, более 
активными?

— Активность, есть и растет с каждым 
годом. В 2020 году, когда я только принял 
депутатский мандат, ко мне сначала ни
кто даже на прием не приходил. Общение 
шло через соцсети, и касалось большей 
частью исполнения наказов. Но я же при
шел на округ не отсиживаться, а чтото по
лезное делать. Я начал ходить по домам, 
по квартирам, знакомился с людьми, 
спрашивал, какая помощь нужна, какие 
проблемы их волнуют. И люди стали зна
чительно активнее откликаться, участво
вать в проектах и городских программах 
благоустройства.

Точно также работал с социальными 
учреждениями, школами. Я активен и по
лучаю плоды от своего труда. Активность 
нам помогает и в организации работы 
волонтеров. Хотя в период пандемии ко
ронавируса были поначалу сложности. 
Но мы сначала сами, а потом с помощью 
волонтеров помогали людям на изоляции: 
собирали и доставляли продуктовые па
кеты тем, кто в этом нуждался. Разнесли 
порядка 1000 штук.

Сейчас, в период СВО, нам попрежнему 
помогают волонтеры. Мы, вместе с колле
гами из фонда «К Победе вместе», актив
но занимаемся гуманитарными грузами. 
Привлекаем школьников и молодежь. 
Они охотно подключаются, помогают со
бирать, упаковывать гуманитарную по
мощь, грузить фуры. За это им большая 
благодарность.

— Может ли у депутата закончится 
работа?

— Это как депутат решит. Можно ска
зать себе: я все сделал, у меня на тер
ритории порядок, наказы исполняются. 
На самом деле, работа на округе не мо
жет закончиться. Тот, кто хочет работать, 

всегда увидит, что еще можно улучшить 
и сделать нужного. Я ежедневно бываю 
у себя на округе, хожу, смотрю, с людьми 
беседую, спрашиваю. Меня для этого и вы
брали, чтобы я делал жизнь людей на окру
ге лучше. Даже если нет финансирования 
или полномочий для решения какихто во
просов, всегда можно помочь людям с ин
формацией — как именно они могут ре
шить свою проблему.

МАТВЕЕВСКАЯ РАЗВЯЗКА 
НЕОБХОДИМА ВСЕМ ЖИТЕЛЯМ 

ГОРОДА
— Что будете считать самым важ-

ным достижением в вашей работе?
— Для меня самой важной победой 

будет решение проблемы Матвеевского 
переезда. Очень надеюсь, что развязка 
здесь обязательно появится. Я с первого 
дня работы доказываю и убеждаю, что за
дачу нужно решать. Контролирую процесс 
реализации, смотрю, куда расходуются 
средства, выделяемые по этому проекту. 
Думаю, когда проект из стадии документа
ции и экспертиз перейдет в стадию непо
средственной реализации, не один я выдо
хну. Уверен, многие люди будут счастливы, 
когда начнется строительство.

Пока же проект регулярно обновляется 
и актуализируется, проходит государствен
ную экспертизу. Требования меняются, 
стандарты повышаются и это должны учи

тывать проектировщики. Все это не уско
ряет работу по проекту.

Вторая крупная задача, которую бы хо
телось решить в Первомайском районе, — 
это собственный медицинский стационар. 
Район очень активно строится, число 
жителей постоянно растет. Поликлиника 
у нас есть. И очень нужны своя больница 
и своя подстанция скорой помощи. Над ре
шением это задачи мы работаем с колле
гами из городского совета, Законодатель
ного собрания, Государственной Думы. 
Проблема решается, и, надеюсь, общими 
усилиями будет решена.

— Ваши планы на ближайшие 
годы? Будете продолжать работу 
на этом поприще?

— Впереди два с половиной года рабо
ты. Планов у меня очень много. Из того, 
что хотелось, сейчас сделано не больше 
трети. Думаю, что оставшиеся 2,5 года бу
дут наиболее плодотворными, в том числе 
и по выполнению наказов избирателей. 
Очень надеюсь, что результаты порадуют 
меня и моих избирателей. В отношении 
следующего срока я буду ориентироваться 
на мнение жителей. Скажут: молодец, про
должай работать, буду продолжать.

НАЧАЛО НА СТР. 1

Закупка и установка бетонных полусфер 
для жителей многоквартирных домов

Финансирование культурно-массовых мероприятий округа

Предоставление транспорта жителям 
района для посещения культурно-массовых 
мероприятий

Купили спортивные футболки для активных 
жителей округа

Благоустройство «зеленой сцены» 
на территории ж/м Березовое

Ремонт перехода через ж/д пути 
на территории округа

Убираем снег на территориях образовательных учреждений
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ФОТОРЕПОРТАЖ

ВЫПОЛНЯЕМ НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

Идет реализация наказов по асфальтированию дорог частного сектора По обращениям граждан за счет реализации субсидии установили новый игровой комплекс

Реализация наказа по замене асфальтного покрытия на территории детского сада №447

Реализация наказа по замене окон в здании средней школы №145

На придомовых территориях установили малые формы — лавочки

ПОЛЕЗНЫЕ ТЕЛЕФОНЫ ДЛЯ 
ЖИТЕЛЕЙ ПЕРВОМАЙСКОГО РАЙОНА

Администрация:  
2288500

Отдел здравоохранения  
администрации:  
2288531 

Комплексный центр  
социального  
обслуживания: 3382264

Отдел пособий  
и социальных выплат: 
3373459

Пенсионный фонд:  
3371249

МКУ «Первомайское»: 
2288574

Горсовет, МУП,  
Первомайский участок: 
3373268

Горводоканал:  
3064737

Круглосуточная аварийная  
служба: 3370881

ЖЭУ №73 Первомайского  
района: 3382273

Единая дежурно-диспетчерская  
служба Новосибирска:  
51, 2660693, 2661557

Служба спасения, единый номер  
пожарных и спасателей:  
с городского — 01,  
с мобильного — 112

Телефон доверия  
ГУ МВД по НСО:  
2327675, круглосуточно

ГУ МЧС РФ по НСО:  
2399999, круглосуточно

Травмпункт круглосуточно:  
3371103

Детский травмпункт:  
3478113

При поддержке  
фонда «Единство»

Расскажите 
о нас своим 
друзьям 
в социальных 
сетях!

8-953-869-54 -14
8-960-787-77-54

Общественная приемная депутата  
Алексея Михайлова:

Новосибирск, ул. Узорная, 8

8 960-787-77-54

okrug44mihailov@yandex.ru

Прием жителей 
помощниками:  

с понедельника по пятницу 
с 10:00 до 18:00
Личный прием  

депутата:  
каждый четверг  
с 14:00 до 17:00
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